

Amoklauf sorgt auch hier für Diskussionen

Vorteil kleiner Schulen: Schüler werden hier besser wahrgenommen

NACKENHEIM – Der Amoklauf von Winnenden sorgte auch bei den Schülern, Eltern und Lehrern der Janusz-Korczak-Schule für große Betroffenheit. Die schrecklichen Ereignisse in der schwäbischen Kleinstadt, bei denen 16 Menschen starben, haben hier die Lehrer noch mehr dafür sensibilisiert, zu überlegen, in welcher Problematik sie in diesem Berufsfeld stecken.

„Man schaut sich die Schüler jetzt aufmerksamer an und man schaut sich auch die Baulichkeiten genauer an“, so Schulleiter Helmut Grimm. Insgesamt sollte wohl an jeder Schule eine Atmosphäre herrschen, in der sich die Schüler wohl fühlen. Dass das nicht immer so leicht ist, weiß auch Grimm. Um so wichtiger sei es, sensibel auf die Kinder zuzugehen und Gesprächsmöglichkeiten zu eröffnen. Auch die Zusammenarbeit mit den Eltern sei entscheidend. „Wir versuchen, durch einen sehr intensiven Schule-Eltern-Kontakt, Probleme bereits im Vorfeld anzugehen.“

Dabei räumt der Schulleiter ein, dass es manchmal schwer sei, genau die Eltern zu erreichen, die man erreichen möchte. Hausbesuche durch die Lehrer sind

hinaus bietet eine Mitarbeiterin vom Sozialamt des Kreises wöchentliche Sprechstunden an. Bei Problemen werden die Schüler darüber informiert,

Weiber zu säubern oder Lesenächte anbieten, welche stark verbindend seien. Durch das Auslaufen der Schule sei jedoch leider nicht ganz sicher, dass



Es gibt zwar keine absolute Sicherheit vor einem Amoklauf, doch ist es immer wichtig, aufeinander zuzugehen und mit den Schülern im Gespräch zu bleiben. Unser Foto zeigt die 10. Klasse der Janusz-Korczak-Schule. Foto: Ute Strunk

eine Möglichkeit, mit der die Regionale Schule den Kontakt sucht. Darüber

Wir modernisieren, renovieren, reparieren & sanieren

Ausbau REICH GmbH

Zentrale **06701-93150**
Studio **06131-618616**

Fenster · Türen · Rollläden · Markisen u.v.m.

www.ausbau-reich.de

Terrassenhölzer



Almendrillo FSC
21 x 145 mm
ab €/lfm. **4,99**

 Zeichen für verantwortungsvolle Waldbirtschaft

Am Kieselberg 8a
55457 Gensingen
Tel. 0 67 27 / 89 39 - 0

Ammann HOLZSYSTEME

www.fsc-terrassenholz.de

Pizza boy

...und essen macht Spaß.



Abholen und Sparen

5 EURO Gutscheine Gültig bis 30.04.09

5€ Nachlass nur bei Abholung ab 20€ Bestellwert.
Nicht Gültig in Verbindung mit anderen Angeboten.

(06131) 600 77 66
Suderstraße 88
Mz-Mombach

Öffnungszeiten:
So-Fr: 11 - 23 Uhr
Sa: 12 - 23 Uhr

dass es noch andere Anlaufstellen gibt. Sehr froh ist der Schulleiter auch über den Berufseinstiegsbegleiter. Dieser hilft bei der Vorbereitung des Schulabschlusses und steht den Schülern unterstützend bei der Berufsorientierung und der Suche nach einem Ausbildungsplatz zur Seite.

Auch Martina Schmidt, Vorsitzende des Schulleiternbeirats, findet es sehr gut, wie die Schüler an der Regionalen Schule unterstützt werden. Angefangen von den Ausflügen in der fünften Klasse, um die Gemeinschaft zu fördern bis hin zu den Förderkursen für schwächere Schüler. „An dieser Schule fallen die Kinder nicht so leicht durch das Raster, wenn sie mal in einem Fach schlechter werden.“ In kleinen Kursen können die Lehrer viel besser auf die einzelnen Schüler eingehen und man kann jederzeit wieder aufholen und in den besseren Kurs wechseln, so die Schulleiternsprecherin. Das Konzept mit den kleinen Klassen und der individuellen Förderung sei ein wichtiger Grund gewesen, warum sie sich einst für die Regionale Schule entschieden hatte. Die Schule sei mit 400 Schülern klein und überschaubar gewesen, so dass die Lehrer einen viel besseren Kontakt zu den Kindern haben konnten. „Hier ist ein Amoklauf vielleicht nicht so wahrscheinlich wie an den riesigen Schulen mit über 1000 Schülern.“ Auch würden sich die Lehrer sehr stark engagieren und Aktionen wie den

dieses Konzept für alle verbleibenden Schüler gewährleistet werden kann. „Wir sind davon ausgegangen, dass wir zum Schuljahr 2010/11 an den Standort Oppenheim wechseln, doch haben dort die notwendigen Umbaumaßnahmen noch nicht begonnen“, bedauert Schulleiter Grimm.

Für die Sicherheit seiner Schüler, würde er sich von der baulichen Seite her wünschen, dass der Schulträger überprüft, ob Mauern und Türen geeignet sind, um sich im Ernstfall verbarrikadieren zu können. Froh ist er über das sehr gute Kommunikationssystem der Schule. Durch eine Gegensprechanlage, ist jedes Klassenzimmer mit dem Schulleiter verbunden. Auch die Zusammenarbeit mit der Polizei ist sehr gut. Diese hat bereits vor einigen Jahren einen Lageplan von der Schule erstellt, um im Krisenfall entsprechend handeln zu können.

Zahlen und Fakten:
Regionale Schule Nackenheim
Janusz-Korczak-Schule
257 Schülerinnen und Schüler
23 Lehrer
Klassen 6 bis 10
Geplant: ab Schuljahr 10/11: Verlagerung zum Standort Oppenheim
Ganztagsschule
Im selben Gebäude sind 80 Schüler des Gymnasiums Nackenheim untergebracht.